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Ao primeiro dia do mês de abril do ano de dois mil e vinte e quatro, às 18h30min, reuniu-se, 

ordinariamente, o Poder Legislativo, tendo por local a sua sede, na Avenida Presidente Lucena, 

nº 3565. A Reunião foi declarada aberta pelo Presidente VOLNEI RENATO GROSS, consistindo 

em Reunião Ordinária da 14ª Legislatura e do 4º Período Legislativo, de 2024. O Presidente 

saudou a todos os presentes e declarou aberta a Sessão de nº 1977, e verificou-se a existência de 

quórum regular, constatando-se a presença dos vereadores consoante a seguinte relação: 

CLEITON BIRK, EDIO INÁCIO VOGEL, FABIABI HEYLMANN, IVANIR GILMAR MEES, 

LEONIR SCHULER, MARLI HEINLE GEHM, MARLISE MARIA GRAFF e SATOSHI 

SCALDO SUZUKI. Na sequência foi aprovada a ata de nº 1976 do dia 25 de março de 2024. 

CORRESPONDÊNCIA: Moção de Apoio nº 02/2024 de apoio integral à minuta do projeto de 

lei que visa reestruturar o regime jurídico aplicado ao plano de carreira do quadro de pessoal 

integral à minuta de Projeto de Lei que visa reestruturar o Regime Jurídico aplicável ao plano de 

carreira do quadro de pessoal técnico, ensino médio, técnico profissionalizante – técnico 

agrícola, técnico em viticultura e técnico em enologia do Estado do Rio Grande do Sul. Ofício 

Gabinete nº 73/2024 para retificar a Proposição de Emenda à Lei Orgânica nº 10, objetivando a 

exclusão do seu artigo 80E. Ofício Gabinete nº 72/2024 informando que a taxa prevista no 

Decreto nº 14/2024, que o assunto foi definido em reunião que ocorreu no dia 30 de janeiro de 

2024 no núcleo de casas enxaimel com os participantes inscritos na feira colonial do período de 

março de 2023 a fevereiro de 2024, e referente ao autismo, a secretaria da saúde realiza 

campanhas visuais de conscientização nos postos e campanha digital pelas mídias sociais. 

Convite do Desporto para o Festival de Ritmos Escolar dia 05/04 às 16h na EMEF Jardim 

Panoramico, 1º Aberto de Beach Tennis dias 05, 06 e 07/04 no espaço beach, Treinão de corrida 

e caminhada 2024 dia 06/04 às 8h em frente a Loja Dass, Rústica Ivoti Cidade das Flores dia 

07/04 às 8h30min no Ginásio Municipal. Ofício Saúde nº 20/2024 em resposta ao Oficio nº 

041/2024 informar que os atendimentos do Pronto Atendimento Mais vida, após a abertura da 

ficha de atendimento, os pacientes passam pela triagem a fim de verificar os sinais vitais e 

queixas e quanto aos testes de dengue, são realizados conforme os protocolos estabelecidos. 

Ofício Gabinete nº 74/2024 em resposta ao ofício 019/2024 encaminha conforme disposto no art. 

19 da Lei Orgânica. 

GRANDE EXPEDIENTE: Não teve. 

PROPOSIÇÕES: VOLNEI solicita: 1 -  Ofício para a EMEF Nelda Julieta Schneck solicitando 

que informe se as demandas de Limpeza de Calhas e conserto do telhado do ginásio foram 

sanadas durante as férias escolares; 2 – Ofício para EMEF Aroni Mossmann solicitando que 

informe se foram atendidas as demandas da escola como: Impermeabilização e pintura das salas 

7(pré b) e 8 (1° ano); Impermeabilização e pintura da secretaria da escola e revisão do Telhado; 

Pintura dos Corrimãos e estrutura metálicas, que estão enferrujadas; Troca de azulejos quebrados 

nas paredes das salas e piso quebrado no corredor; Instalação de calhas em todo o prédio e 

sistema de drenagem. 3 – Ofício ao Departamento do Trânsito, solicitando que providencie a 

sinalização com Placas de PARE na Rua Guaíba esquina com São Carlos/ Guaíba esquina com  
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Santa Rosa o mais breve possível, por risco de acidentes. 4 -  Cópia da Prestação de contas da 

Programação de Páscoa (Despesas e Receitas) 5 – Que o Executivo informe qual o valor de uma 

Ultrassonografia Doppler colorida de vasos e quantas são realizadas? 6 – PEDIDO DE 

INFORMAÇÃO:  1 – Qual CNPJ de quem ganhou licitação para consertar a passarela do Núcleo, 

arroio feitoria, qual número do contrato para consulta no portal da transparência 

TRIBUNA LIVRE: Sr. CLAUDIO GAVIOLI diretor da empresa Portolub veio a convite da 

Casa para esclarecer dúvidas com relação ao Projeto de Lei nº 09/2024 que concede incentivo 

financeiro à empresa Portolub Comércio de Lubrificantes Ltda. Claudio falou que empresa 

portolub é uma distribuidora de lubrificantes, uma franquia exclusiva da marca schell, atuam no 

mercado há 28 anos, sendo sócios, Claudio e Gilberto desde essa data. Claudio falou que está 

presente, o Ricardo, primeiro funcionário da empresa, e está há 28 anos já e disse que a empresa 

prima muito pelo respeito aos funcionários, pelo bem-estar, pela saúde.... No ano passado a 

empresa faturou 243 milhões e em torno de 42 milhões foram arrecadados de ICMS e tributos. 

Claudio disse que a empresa foi convidada pela Denise do Desenvolvimento que conduziu todo o 

trabalho na busca de terreno.... Fizeram um levantamento de custos da transferência da empresa 

para Ivoti, os custos, a obra para construção de um pavilhão de aproximadamente 5 mil metros 

quadrados que será construído na Colônia Japonesa, e disse que além de construir em Ivoti e 

apostar no Município, a empresa tem vários funcionários que habitam em Ivoti, em torno de 

umas 15 pessoas. A empresa tem 75 funcionários, o quadro segue normalmente crescendo e 

nunca diminuindo... IVANIR agradeceu a vinda da empresa para Ivoti, dizendo que é contador e 

preza muito pela vinda de novos investidores gerando emprego e renda aos cofres públicos. 

Ivanir disse que apenas tem uma observação referente ao projeto, e não sabe se isso foi uma 

exigência da empresa ou se o Município que colocou isso onde fala que o imóvel poderá ser 

adquirido pela Portolub ou por qualquer um de seus sócios de forma individual ou conjunta. 

Ivanir falou que geralmente quando é concedido incentivo é dado para a empresa e aqui permite 

que o imóvel seja construído por um dos sócios e não em nome da empresa...Claudio respondeu 

dizendo que foi uma decisão da parte dos proprietários  de fazer a aquisição do terreno em nome 

de pessoa física, por questões pessoais e a construção e todo o custo do levantamento da obra vai 

ser feito pela portolub, mas o terreno está sendo escolhido pelos sócios, isso foi uma prerrogativa 

e transitaram essa informação com a secretária e não tinha óbice e por isso está dessa forma. A 

portolub é 50% de Claudio e 50% Gilberto e o terreno que está sendo comprado também vai ser 

meio a meio. Volnei disse que os Vereadores estão em dúvida com relação a isso por ser ano 

eleitoral, uma vez que os 800 mil é para a compra do terreno, mas estará averiguando isso...O 

Vereador Cleiton perguntou quantos caminhões a empresa possui. Claudio respondeu dizendo 

que são doze, sendo dois caminhões tanque e dez caminhões de embalados (baú). Os demais 

Vereadores agradeceram aos proprietários por terem escolhido Ivoti e desejaram sucesso, e 

também fizeram suas considerações. 

Sr. PEDRO RITTER fez uso da tribuna para falar sobre a educação, se apresentou rapidamente, 

dizendo que tem 34 anos e é morador de Ivoti, tem uma filha de 01 ano que vai começar a ir na  
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escolinha e esteve acompanhando nas ultimas semanas os desdobramentos das discussões sobre a 

educação de Ivoti, sobre a doutrinação ideológica nas escolas. Pedro trouxe um material, que 

compartilhou com os Vereadores, e fez alguns comentários sobre as últimas reuniões na Câmara 

de Vereadores. Pedro disse que Paulo Fioche é um orientador educacional pelo que pode apurar 

nas redes sociais e ele foi orientador de mestrado da Lesiane Henning, que é a coordenadora da 

EMEI Bom Pastor. Pedro disse que na semana passada foi dito que o Paulo foi escolhido por um 

sorteio, uma contemplação. Ele tem série de ideias polêmicas, entre elas, a de ensinar crianças de 

0 a 6 anos de que um menino que se identificar pode não ser um menino, pode ser o que ele 

quiser e a menina a mesma coisa.... Parece que ele foi escolhido a dedo, uma vez que a Lisiane 

foi orientada por ele no trabalho de conclusão. Pedro disse que uma das falas do Paulo Fiochi do 

Obeci, diz que não se deve comemorar nenhuma data cristã nas escolinhas (Páscoa, Natal...) 

porque segundo ele isso não é adequado e as famílias deveriam comemorar só dentro de suas 

casas, pois nem todas as pessoas compartilham da mesma fé ... Pedro disse que se preocupa e viu 

a abertura do ano letivo em Ivoti, onde trouxeram assuntos que não tem nada a ver com a 

cidade... Pedro mostrou postagens da Obeci, onde deixa bastante claro coisas como: Bolsonaro 

genocida, facista...está dando uma mensagem muito clara para os orientandos dele, às escolas 

que seguem seus princípios (Obeci) devem compactuar com esse tipo de mentalidade. Pedro 

pediu que esse assunto fosse melhor investigado e também apoiou aos pais que estiveram na 

semana passada/retrasada... Cleiton disse que já vinha conversando com o Pedro e mais pessoas, 

falou que não é nada contra a educação do Município, que é boa, mas é sobre questões pessoais 

diretas, assim como foi citado, que precisam ser avaliadas mais de perto, porque no setor público 

não se pode fazer isso, e provavelmente a secretária de educação esteja vendo a sessão, inclusive 

vai ter uma reunião com ela para ver mais de perto a situação... Marli disse que trabalhou na 

educação por muitos anos e ao seu ver acha que a participação dos pais é essencial e referente às 

datas cristãs e outras festivas precisa sim continuar nas escolas para que as crianças pequenas 

saibam o valor disso... Marli disse que conversou com a secretária da educação e ela disse que 

não tem uma filosofia lá, e que foram contemplados para participar de um encontro, um curso 

oferecido para eles... Edio disse que não gostaria mais de entrar nessa discussão, porque nas 

últimas três semanas, no último mês, já é a terceira vez que usam a tribuna e acha que tem outras 

coisas para falar, do que ficar discutindo se há doutrinação ou não nas escolas. Edio disse que 

parece que no último período, principalmente depois das eleições, da mudança do governo, 

parece que todas as escolas, porque uma parte da população acha, que as escolas estão sendo 

doutrinadas. Edio disse que não concorda de que escola é só para ensinar matemática, ensinar 

física e assim por diante, é preciso trabalhar a cultura do povo nas escolas, valorizar mais os 

educadores... Edio disse que não gostaria mais de ficar perdendo seu tempo discutindo ideologia 

que ao seu ver na verdade não existe, e se comparar com o governo anterior, fazia arminha e não 

está entendendo onde estão querendo chegar com essa situação...Ivanir disse que conhece o 

Pedro há mais tempo e acha o assunto pertinente, acha válida a preocupação dele ... Ivanir falou 

que se todos os pais se preocupassem mais com a educação dos filhos e participassem mais, eles  
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saberiam o que está acontecendo de fato nas escolas. O que se percebe é que poucos pais 

participam dos conselhos, das reuniões das escolas e isso é uma questão que precisa ser levantada 

sempre. Ivanir disse que é pai de um rapaz de vinte e poucos anos, e participou de todas as 

reuniões do colégio e acha que é o mínimo que se pode fazer quando se propõe a ser pai ou mãe, 

participar da educação dos filhos e com isso vai saber o que é aplicado nas escolas... Ivanir disse 

que na semana passada foi levantada a questão da educação na EMEI Bom Pastor, e durante a 

semana foi atrás de informações (pois não é educador) sobre o que está acontecendo, e disse que 

conversou com diversos professores e alguns pais, e se levantou a questão de alguns pais 

elogiarem a escola lá (não sabe se participam ou não das reuniões) mas de um modo geral, a 

educação de Ivoti é boa... E se existem casos isolados, devem ser investigados e ninguém melhor 

que a secretaria da educação para responder sobre esses assuntos. Ivanir disse que alguns pais o 

procuraram dizendo que também querem fazer uso da tribuna na próxima semana, e essa 

discussão é ampla, e não vai se resolver do dia pra noite e isso está fazendo com que mais 

pessoas se engajem nesse movimento... Ivanir parabenizou o Pedro pela iniciativa, parabenizou o 

Edvaldo da semana passada que levantou essa questão para que se pudesse ter maiores 

informações e poder cobrar o melhor da secretaria da educação... Volnei leu uma postagem que é 

uma resposta do senhor Paulo Foiche às críticas que recebeu, onde disse “Páscoa é uma 

determinada crença religiosa, não é universal, na sua casa, você comemora com que e com 

quem você quiser. Não é porque a cidade está enfeitada com neve artificial e guirlanda”. Volnei 

disse que o Município gastou muito com a páscoa, e disse que até pediu a prestação de contas, 

pois assumiu um compromisso com moradores de que de todas as festas e eventos iria pedir a 

prestação de contas e iria divulgar, o que nunca nenhum Vereador fez... Volnei disse, que como 

Presidente da Casa, vê a necessidade de junto com os colegas, criar uma comissão especial e 

chamar algumas pessoas para conversar em separado e não na sessão pra ver o que está 

acontecendo... Volnei agradeceu ao Pedro por ter vindo e expor a situação. Pedro finalizou 

dizendo que nunca criticou a educação no contexto da qualidade, apenas queria colocar como pai 

o viés ideológico que nota que tem sim, e lamenta que o senhor Edio se recusa a acreditar que 

isso existe, e que desde que se conhece por gente, isso existe. E disse que estudou no Instituto de 

Educação Ivoti de 1997 a 2003 e já naquela época tinha um professor com sua ideologia de 

esquerda dizendo absurdos do tipo “Os Estados Unidos inventou o 11 de setembro, forjaram o 

ataque e mataram a si próprios para invadir o Afeganistão”, e disse que na época logo entrou o 

governo do Olívio Dutra do PT e não deu dois meses de governo, uma professora pediu para 

fazer um trabalho ali no Instituto sobre os benefícios e os acertos do governo Olívio Dutra, o 

governo nem tinha começado... 

PAUTA DO DIA  

3ª PAUTA – DISCUSSÃO: 

Projeto de Lei nº 9/2024 substitutivo – Concede incentivo financeiro à empresa Portolub 

Comércio de Lubrificantes Ltda.  
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Projeto de Lei nº 14/2024 – Cria cargo na Lei Municipal nº 2373/2008, que estabelece o plano 

de carreira dos servidores e institui o respectivo quadro de cargos. 

PAUTA – VOTAÇÃO: 

Emenda nº 10 à Lei Orgânica.  

Projeto de Lei nº - 13/2024 – Aprova o mapa de áreas de preservação permanente da área 

urbana do Município de Ivoti e dá outras providências. Aguardando a audiência pública no dia 

04/04. 

Projeto de Lei nº 42/2023 – Aprova o Plano Municipal de Mobilidade Urbana. “Aguardando a 

reativação do conselho do turismo para parecer”. 

O Presidente passou para a votação da Moção de Apoio nº 02/2024 de apoio integral à minuta do 

projeto de lei que visa reestruturar o regime jurídico aplicado ao plano de carreira do quadro de 

pessoal integral à minuta de Projeto de Lei que visa reestruturar o Regime Jurídico aplicável ao 

plano de carreira do quadro de pessoal técnico, ensino médio, técnico profissionalizante – 

técnico agrícola, técnico em viticultura e técnico em enologia do Estado do Rio Grande do Sul. A 

Moção foi aprovada por todos os Vereadores. 

EXPOSIÇÕES PESSOAIS: CLEITON solicitou um ofício ao Executivo parabenizando pelo 

sucesso do evento da páscoa, disse que no domingo na entrada da cidade tinha alguns veículos 

tirando fotos dos enfeites e falou que existe páscoa em Ivoti e deveria continuar mantendo as 

tradições, ainda mais que a criança quer que o coelho traz chocolate e não quer saber da história 

do evangélico ou do católico, o intuito é esse, mas infelizmente tem gente pregando outras coisas 

Paulo Foiche). Cleiton disse que a reclamação não é das escolas, mas de um ou dois que querem 

empurrar goela abaixo certas situações. E citou o início do ano letivo no Município de Ivoti, que 

teve a abertura com danças baianas e perguntou se na Bahia foi algum alemão dançar lá? Será 

que pensaram em colocar a nossa cultura lá para cima? Cleiton disse que nós precisamos aceitar 

o que esses palhaços querem trazer para Ivoti e eles não podem aceitar o que queremos para eles, 

um ou dois que tem uma cabeça meio louca que quer enfiar goela abaixo... Cleiton falou que 

além da cultura alemã, tem a tradição gaúcha... solicitou outro ofício ao Executivo para 

providenciar a limpeza da escadaria e também consertar a boca de lobo que tem no final da 

escadaria do Belvedere. FABIANE também solicitou que fosse encaminhado ofício ao 

Executivo parabenizando pelo lindo evento da páscoa, onde várias pessoas elogiaram o evento. 

ALEXANDRE saudou a todos e falou que está de volta à Casa com muita alegria, e agradeceu 

ao Prefeito Martin pela oportunidade em ser o secretário de obras, que foi uma das maiores 

lições que teve, e agradeceu à comunidade, aos Vereadores e aos servidores... MARLI desejou 

um bom retorno ao colega e Vereador e agradecer pelos bons trabalhos realizados na Secretaria 

de Obras. Marli lembrou a comunidade que no próximo sábado acontecerá novamente o 

Mercado das Pulgas na Praça Neldo Holler, também conhecida como Burle Marx. Lembrou que 

esse mercado foi aprovado através de Projeto de Lei por todos os Vereadores, no primeiro sábado 

de cada mês. Marli disse que ainda está preocupada com a questão da dengue e disse que tem 32 

pessoas se recuperando da dengue e 98 pessoas esperando análise.... Já com covid, tem apenas 02  
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pessoas, 01 pessoas em isolamento e 11 altas. Marli comentou sobre a boa letra da música 

ivotiense feita pelo Diego Spengler, apresentada durante o desfile da Páscoa: Ivoti é a cidade das 

flores, rica em cultura, turismo e coirmã alemã, é o lugar perfeito para a família curtir a Rota 

Romântica com seu chimarrão, o núcleo de casas Enxaimel, por lá as praças e a colônia 

Japonesa, do mirante aviste a ponte do Imperador onde o buraco é só nome e o que transborda é 

o amor, Ivoti é um paraíso na terra, Ivoti é um paraíso na terra, é uma cidade de quem planta e 

colhe o bem, Ivoti é um paraíso na terra, Ivoti é um paraíso na terra, é uma cidade de quem 

planta e colhe o bem. Marli agradeceu ao músico e compositor Diego Spengler por ter feito essa 

bela música. EDIO pediu que o Vereador Cleiton não faça mais isso de chamar os baianos de 

palhaços e que na abertura do ano letivo os baianos vieram e fizeram uma dança e que isso é uma 

palhaçada. Cleiton rebateu dizendo que não falou que os baianos eram palhaços e sim que o 

Presidente do Edio é palhaço, porque foram obrigados a colocar na abertura e que só o Édio não 

sabe o que acontece na educação do Município, no estado. Cleiton disse que os baianos não são 

palhaços, os palhaços são os que querem colocar goela abaixo o folclore baiano, poderia ser em 

São Paulo, Rio de Janeiro, qualquer Estado, mas também tem que aceitar o folclore do RS. 

Cleiton disse que já foi várias vezes a Nova Petrópolis, no folclore nacional e internacional e 

várias etnias... Cleiton mais uma vez disse que não chamou os baianos de palhaços e quem 

obrigou a ter esse tipo de coisa, esse é um palhaço. Edio falou que nunca viu o governo do Brasil 

dizer o que se tem que fazer na abertura de um ano letivo em determinado Município. Edio disse 

que isso é completamente fora da realidade, onde um Governo Federal vai dizer o que tem que 

ser feito numa abertura do ano letivo... Edio disse para o Cleiton não vir com a lorota de dizer 

“teu governo”, é o nosso governo, como o anterior também foi o nosso governo, se foi mal ou 

bem não tem o que fazer. Edio disse que foi eleito pela maioria, assim ele como o outro são os 

Presidentes da República... Edio disse que é uma lorota falar que a secretaria nacional da 

educação diz o que tem que ser feito no ano letivo no Município de Ivoti...Edio falou do Estado 

laico, da cultura de índios, de negros, de alemães... Edio falou que o Vereador Cleiton vê a 

questão da dança apresentada na abertura do ano letivo como um homofóbico, como uma 

discriminação... IVANIR fez uma pergunta para a secretaria de educação, de quem dita as 

diretrizes da educação infantil no Município de Ivoti, se são escolhidas pela equipe municipal ou 

nacional ou estadual, ou se é a secretaria da escola, ou seja, quem toma a iniciativa da direção 

das diretrizes nas escolas municipais desde a educação infantil até o ensino médio. VOLNEI 

usou uma fala do Vereador Edio “Temos que respeitar a cultura de todo mundo”, mas esse 

cidadão não quer respeitar a cultura do cristão (Paulo Fioche), falou que segundo pesquisa da 

assessora jurídica, 70% da população mundial é cristã e Ivoti, com certeza é mais...VOLNEI 

solicitou um ofício ao Executivo para que responda sobre as podas da RGE no Município, onde 

fazem a poda e largam os galhos em qualquer lugar, se o Executivo tem um acordo com a RGE, 

do Município passar e recolher, se a RGE avisa quando faz a poda. Volnei disse que um morador 

lhe relatou que a RGE foi e podou e largou os restos numa rua, bem na curva e foram embora... 

Volnei comentou sobre a comissão que sugeriu para tratar da questão da educação, de trocar uma  



  
 

7 

 

 

PODER LEGISLATIVO MUNICIPAL DE IVOTI 
                            ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 1.977 14ª LEGISLATURA – 3º PERÍODO 

LEGISLATIVO – 01 DE ABRIL DE 2024  

 

ideia entre os Vereadores, se vão instalar e conversar com alguns pais, ou todos, se for possível, 

pois não adianta hoje vir um pai e usar a tribuna livre e depois vem outro e assim por diante... 

Marli sugeriu ao Presidente para que espere pela resposta solicitada pelo colega Ivanir. Volnei 

disse que estará conversando com a secretária da educação para que providencie essa resposta 

para semana que vem, porque tem que ser feito algo, para que não digam que os Vereadores não 

fazem nada. Nada mais havendo a declarar, o Presidente encerrou a presente sessão e convocou a 

todos para a próxima no dia 08/04, às 18h30min, e para constar, eu ESTER DOLORES 

MÜLLER KRÜGER, secretária do legislativo, elaborei a presente ata, a qual, após ser lida e 

aprovada, será assinada pelos senhores PRESIDENTE e SECRETÁRIO da Mesa Diretora. 

         

 

     VOLNEI RENATO GROSS                                                    MARLISE MARIA GRAFF 

Presidente do Legislativo                                                                        Secretária 

 


